

# よなばる 議会だより

あなたと  
町政を結ぶ



## 6月定例会 6月6日開催

6月定例会総括、補正予算説明… 2P  
一般質問…………… 3P~15P  
第5回 子ども議会開催 …… 16P

## 第5回 子ども議会

15名の子ども議員(与那原中学校生徒)が与那原町  
について活発に質問を行った (平成28年8月5日)

## — 平成28年 第2回 臨時会（平成28年6月2日開催） —

### 議員提出議案第7号

#### 米軍属による女性死体遺棄事件に関する意見書

**可決**

### 議員提出議案第8号

#### 米軍属による女性死体遺棄事件に関する抗議決議

元米海兵隊員の軍属による女性遺体遺棄事件（5月19日逮捕）を受け、6月2日に臨時会を開催し、意見書、抗議決議を全会一致で可決しました。

決議、意見書の内容として…

- 遺族への謝罪と完全な補償
- 米軍人・軍属などへの綱紀粛正と人権教育の徹底
- 米軍属の管理体制と責任所在を明らかにすること
- 基地の整理縮小と日米地位協定の抜本的な見直し

を内閣総理大臣ら、在日米軍司令官らに求めています。

## — 平成28年 第2回 定例会（6月定例会） —

6月定例会は6月6日（月）～6月10日（金）までの5日間で開催しました。議案8件、報告3件、同意1件、陳情3件が審議され、全て可決（陳情については採択）となりました。

※議案については全て全会一致での可決となりました。議案名等については、与那原町議会HP（<http://www.town.yonabaru.okinawa.jp/gikai/index.html>）をご覧ください。

### 議案第33号

#### 平成28年度与那原町一般会計補正予算（第1号） 2330万8千円を追加補正

**可決**

当初予算総額に2330万8千円を追加し、補正後の総額を71億9247万7千円としました。歳出の主な事業として、臨時福祉給付金事業が2473万5千円となっています。



##### ● 臨時福祉給付金

支 給 額：対象者1人あたり3千円

支給要件：平成28年度分の住民税が課税されていないこと

※課税者の扶養に入っている方、生活保護受給者は除く。

##### ● 障害・遺族年金受給者向け給付金

支 給 額：対象者1人あたり3万円

支給要件：上記の臨時福祉給付金の支給対象者である方かつ平成28年5月分の障害基礎年金、遺族基礎年金等を受給されている方

※課税者の扶養に入っている方、生活保護受給者は除く。また、高齢者向け給付金を受給された方も除く。

申請方法などの詳細については、与那原町役場福祉課（098-945-1525）までお問い合わせください。

# 特別職、管理職、職員間の連携について



**質問** 行政懇談会において、上の森のゲートボール場の質問に対し、適切な回答がなく、行政に不信感が感じられる答弁があつた。町民からの要望クレームなどに対する特別職、管理職、職員間の連携不足はないか。

**比嘉まちづくり課長**

行政

懇談会での早急な改修要望を受け、翌日から町長の指示のもと、関係各課が協力し合いゲートボール場の改修工事を行い、排水不良は解決されている。このように日々の業務の中において町長への報告、関係各課の協力、現場対応の協力などがとられており、特別



上の森公園ゲートボール場

**質問** 板良敷2号線は板良敷沿岸線に抜ける道路のため、東小学校に通う子ども達が交通事故にあう危険があることから、早めのハンプ設置を求める。

**町道板良敷2号線にハンプ設置を**

職、管理職、職員間の連携不足はないものと考えている。

徒の安全対策の観点からハンプ設置を含めた安全対策について、板良敷区、学校、保護者の皆様と調整の上、夏休み中の整備完了を目指していきたいと考えている。

**比嘉生活環境安全課長** 児童生

徒の安全対策の観点からハンプ設置を含めた安全対策について、板良敷区、学校、保護者の皆様と調整の上、夏休み中の整備完了を目指していきたいと考えている。

5%の3日分の飲食料を備蓄しており、うちアレルギー対応については、総量の5%をめどに粉ミルク50缶、瓶詰めのベビーフード240食を備蓄している。食物アレルギー対応の備蓄量については、学対給食や保育給食などの対応人数で、整合性を図りつつ、4月下旬を目途に備蓄に関する整備、計画を作成したいと考えている。



町道板良敷2号線

**質問** 備蓄食品は食物アレルギーに対応されているか

**緊急用食品  
備蓄は充分か**



緊急用備蓄食品

# 県議選挙の結果と沖縄県の米軍関係(米軍属)の事件、事故を町長はどう考える！



**質問** 今回からは南城市が合区され、4人の議席に対し6人が立候補し、その結果、南城市から2人が当選、八重瀬町から1人、本町から1人が当選し、与那原町と県とのパイプ役として大きな役割を果たす4人の県議が誕生したが、今後のMICE事業を含めた町づくりについて町長の考えを伺いたい。

**古堅町長** 南部は一つという広域的な立場で活性化、安心、安全な生活ができるよう意味で非常に取り組みやすい形になつたと思う。それぞれの候補が自分の思い、公約を掲げて一生懸命選挙期間中訴えて、県民が答えを出した。それを真摯に受けとめて県政に反映させるように

していただきたい、特に与那原としては、大型MICEが決まりた事もあり、今後県政と地元与那原町との関わりという意味では、地元の県議は非常に大事だと思い、県道新設、整備等については地元、島尻、南城市選挙区の議員に強く要請していく。

沖縄県議会議員選挙 投票率 (%)		
	与那原町	沖縄県
男	52.29	52.95
女	53.98	53.65
計	53.17	53.31

平成28年6月5日執行

**質問** 4月28日から行方不明になつたうるま市の女性が殺害され、死体遺棄容疑で本町在住の米軍属の男が逮捕された事件で怒りがこみ上げてくる日々が続いている。20才という将来ある若い女性の殺害に沖縄県民の悲しい思いは日米両政府にどのように伝わったか、口癖のように連発する再発防止策、日米両政府は本

氣で日米地位協定に取り組むのか、今回のこの事件について町長の思いを伺いたい。

**古堅町長** 身近でこういう事件が起ることは本当にあつてはならない、怒りを通り越して激しい思いで情報聞いた。綱紀肅正と何十回も言い続けて戦後71年の今日も同じ事件、事故が起つりどの程度真摯に受けとめているのか疑問である。事件が起つらない為にも基地の加重負担、地位協定、今度の事件で実現に向けて一步でも進めよう改善してほしいと率直な思いである。米軍関係による犯罪はこの事件で終わにしてほしい。

**質問** オール沖縄会議は6月19日に被害者を追悼し沖縄から海兵隊の撤去を求める県民大会を開催する。この件について町長の見を出して大会を持つ、当然だ

**古堅町長** 県民が抗議をし、意

**その他の質問**

● 東浜地域を囲む水路の活用と安全対策について



事件への抗議のため開かれた県民大会（平成28年6月19日）

# 親川周辺地域の環境を守る 高層アパート建築に新島区反対決議！



**照屋副町長** 住民自治の観点からも非常に重たい決断、しっかりとめたい。これからも業者、役場、区民で話し合いを続ける。

**質問** 新島区の総意として反対決議をした町に要請もするが。

**比嘉まちづくり課長** 突出した高さにしないよう景観に配慮したものにするよう協力を求める。

**照屋副町長** 今後新島区民、建築主、役場の三者で協議を進めたい。

**質問** 古くから琉球王朝の聖地として崇拝された場所であり、すぐ近くに8階建て高層アパートを建てる計画がある。町としても、景観や水脈、大綱曳との関連で問題視すべきでは。

**質問** 区の中心に親川がある。東

御廻りや御新下りの拝所であり、

御廻りや御新下りの拝所であり、

御廻りや御新下りの拝所であり、

御廻りや御新下りの拝所であり、

御廻りや御新下りの拝所であり、

御廻りや御新下りの拝所であり、

御廻りや御新下りの拝所であり、

御廻りや御新下りの拝所であり、



周辺道路は綱作りの場

**質問** 町史編集室のレファレンスサービスの現状

**宮平生涯学習振興課長** 平成17年度に発刊計画の見直しを行い、与那原の沖縄戦を発刊してから再度見直し、計画に基づき作業中。課題は生涯学習課と同室内にあり手狭である。専門的な分野は嘱託員で長期的作業が途切れてしまう。

## 許せない米軍属による女性殺害

**質問** 復帰44年経つても基地のある沖縄の現実が未来ある若者の命を無惨にも奪い去った、心が痛む。県民はこのままでは再び事件が発生すると思っている。基地あるがゆえの被害はもう限界だ。北朝鮮や中国の脅威を強調するが県民がもつとも脅威とするのは

**古堅町長** 二度とこのような事件が起こらないように、しっかりと県民の意思を示して、安心して暮らせるまちづくりをしなければと思う。

## これまでに発刊された町史一覧

書籍名	発刊年
序説・むかし与那原	昭和63年3月
よなばるの民話	平成2年3月
与那原の学童集団疎開 第1部一体験集 ムギメシ ヒツコ ココ フタツ	平成7年8月
与那原の学童集団疎開 第2部-資料集 沖縄の疎開資料目録	平成10年3月
沖縄歌劇の巨星・伊良波尹吉物語 奥山の牡丹	平成12年3月
与那原町制施行50周年記念写真集 よなばる今・昔	平成12年3月
与那原大綱曳	平成17年3月
与那原町史 資料編1 移民	平成18年6月
与那原町史 戰時記録編 与那原の沖縄県	平成23年3月
与那原町史 資料編 戰後の与那原	平成28年3月

**質問** レファレンスサービスを考え、拠点化し場所を確保して編集すべきでは。

**宮平生涯学習振興課長** 現行の

状態では十分に果たしているとは言えない。情報の取り出し、検索の機能を図書館と連携して行えないか検討したい。

# 町民の「城」役場の建替えをどうするか？



構想など5カ年計画が想定され  
る。

**上原財政課長** 熊本地震を受け  
て、起債メニューが今後出てくる  
かと考えている。検討していく。

**照屋副町長** 我々としては、P  
F I・P P Pなども含め、今後の  
建替えについては防災センター機  
能を持ちながら総合的な庁舎、

保健センター、社会福祉協議会、  
さらに商工会会館などを含め、  
網羅した形で計画を進めていく  
考え方である。

**城間総務課長** 昭和52年12月に

竣工し、築年数は40年を経過し

てある。本庁舎、部分的に  
壁、スラブのひび割れが進行し、一部剥離したり、雨水が内部に浸入するなど、耐久性の観点からその安全性を懸念している。



本庁舎内天井の一部 鉄骨がむき出しになっている

**質問** 新庁舎建設へ具体的な構想や方法、スケジュールなど、その予算措置は考えているのか？

**城間総務課長** 仮に建替えの結論に至った場合、役場の位置、規模、民間事業者参入可能性調査、パブリックコメントの基本

## 東海岸地域発展の阻害となつてゐる区域

**質問** 東海岸地域の発展を阻害してきた市街化調整区域の見直しは？

**比嘉まちづくり課長** 国道バイパス周辺の運玉森と上与那原公民館南側を市街化拡大検討区域と位置づけている。

**石川企画政策課長** この4月からまちづくり基本構想の業務委託を行つてある。市街化編入へのメリット、デメリット等の精査を検討、もうしばらくお待ち願いたい。

**要望** 町長を先頭に要請行動をとつて頂きたい。

**古堅町長** 特に中南部各自治体首長での共通課題と認識している。どういう政治折衝が出来るか専門家の知恵を借りながら積極的に前向きに進める。

## 防犯カメラ設置状況について

### その他の質問



防犯カメラ

- 自主防災組織の把え直しの必要性について。
- 町道の不法駐車対策について。
- 運玉森や雨乞い森、上与那原、大見武地域の将来像はどうなるのか。

どこまで進んでいるか？

**比嘉生活安全課長** 与那原町創生総合戦略人口ビジョンの中に実施事業として防犯カメラ構築事業が明記されている。大型M I C Eを2020年に控えていることから、具体的なスケジュールなど関係機関と早急に作成する。

**質問** 防犯カメラの設置要請、

# マリンタウンベイサイドビスタ 町で買い取る意思はないか



質問 L字型部分についての現状を伺う。

石川企画政策課長 マリンタウ

ンBブロックL字型部分について  
は、マリンタウンMICEエリア  
まちづくりビジョンで今後の土地  
利用について、検討を進めている  
ところである。今後、沖縄県のマリ  
ンタウンMICEまちづくりビ  
ジョンとの整合を図りながら、町  
の意見を最大限反映させるべく  
協議を進めていく予定である。

古堅町長 このBブロック、L字

型の地域は非常に重要な場所に  
なるだろうと考えている。そして  
このMICE施設と関連する宿  
泊施設なども相当数のボリュー  
ムあるホテル、宿泊施設が必要に  
なつてくると聞いているので、



質問 結論はどうな  
つたか。

石川企画政策課長

来年5月末にマリ  
ンタウンプラザ東浜  
の10年の借地権設定  
契約期間が満了す  
る。去る5月31日に、  
金秀建設より正式に  
平成29年5月31日に  
当該土地の買入れの  
申し込みをすると申  
出書が提出されてい  
る。このことにより來  
年の平成29年5月末  
までに購入金額の振  
り込みの確認後、土地の所有権移  
転手続きを行い、その後、所有権  
が沖縄県町村土地開発公社与那  
原支社のほうから金秀建設へ移  
る予定である。

## マリンプラザ東浜その後の状況は

町としても、県に対応できる  
ことならば町に譲ってほしいとい  
うことで意思表示をしているこ  
とである。ただ色々手続きを踏ま  
なければいけないところとか、あ  
るいは今後のビジョン策定委員会  
でどういう議論が展開するかわ  
からないが、一応意思表示はきち  
っとやっている。

古堅町長 最近になつて正式に  
買上をしたいとの意思表示があ  
り、私のほうとしては将来、まち  
づくりの基本的な、主体的な考え方



かねひでマリンプラザあがり浜

を持っている。そのため、このまち  
づくりに関してはぜひ協力して  
ほしいということでお話を申し  
上げたところ、全面的にまちづく  
りに協力していきたいという話も  
あつた。ただ最近になつてA&W  
がつくられているので、この地域  
をどう、将来MICEとリンクさ  
せた型になるのか、直接お会いし  
てみなければ内容はまだわから  
ない。

# 建設土木工事などの発注方法と町内業者の保護、育成をどう考える!!



**質問** 町内企業を保護育成するという意味では極力分離分割発注をして、いろんな企業に仕事ある。

町内企業を保護育成するという意味では極力分離分割発注をして、いろんな企業に仕事ある。

**質問** 一括発注、分離発注、それから分割発注についてのメリット、デメリットの説明を求める。

## 分割・分離発注のメリット、デメリット

### メリット

- 受注機会の拡大が図られる。
- 企業育成につながる。

### デメリット

- 契約事務手続きの増加。
- 工事諸経費の増大
- 一括発注と比較すると、分割後の金額が少額になった場合に、入札の不調が発生する可能性が高い。

を受注していただくという考え方でやられてると思うが、その中で実際町内企業がしっかりと受注されてる現状を伺いたい。

**比嘉まちづくり課長** 分離発注する際の明確な規定はないが、分離発注をした際の分離後の金額が少額になった場合に入札の不調が発生しかねないということで、金額や工期、それからその他の状況を見ながら一括にするか分離にするかを検討している。明確な規定はないので、これら指名委員会の中で精査をして



東浜水路憩いの広場

明確な規定になるよう協議をしていきたい。分離発注の事例として、東小学校、与那原中学校、それから観光交流施設等々があり、この中で分離発注をした場合それぞれの監督がいるので責任を持つて施工されるという利点があり、企業育成になつたと思う。

**質問** 税金を納めてもらう町内企業は町内事業や活動も一緒に取り組んでるので町内企業の活用を大手企業にもしっかりと指導願いたい。



与那原東小学校

### 古堅町長

町内企業の保護育成

という行政の責務もあるので、心がけて、ただダンピング競争、元請優先という形でやるのではなく、やはり保護育成の立場で親になる企業も道義的責任もあると思うので、これは行政側の基本姿勢としてしっかりと町内企業を保護育成してもらう方向で改めて、きちんと親会社にも伝えるようにしていきたい。

# ひとり親支援について



質問①

東御廻いを日本文化遺産登録して、まちに賑わいを図つては?

## 経済振興について

技能取得資金の貸付けがある。自ら事業を開始し、または会社などに就職するために必要な知識、技能を習得するためには必要な資金を貸し付けるものである。ひとり親制度の周知を担当課として行っている。

伊集子育て支援課長

沖縄県に

を探すにも苦労する。免許取得するためには何らかの貸付制度がないか?

質問

沖縄県は車がないと仕事を

するために何らかの貸付制度がないか?

## 沖縄県による技能習得資金貸付制度 概要 (母子父子寡婦福祉資金貸付金)

貸付対象	貸付限度額	貸付を受ける期間	償還期間	利 率
自ら事業を開始し又は会社等に就職するために必要な知識技能を習得するためには必要な資金	【一般】月額68,000円 【特別】一括816,000円(12月相当) 運転免許460,000円	知識技能を習得する期間中5年を越えない範囲内	据え置き期間後20年内 ※据え置き期間が技能習得後1年	連帯保証人あり⇒無利子 連帯保証人なし⇒年1.5%

質問② 建設工事期間にゆとりも県と協力していく。日本文化遺産の面としての活用に十分發揮できると思う。本町

通り観光からの脱却、広域観光ルートの開発を進めるべく、モデルコースの中に東御廻りも入っていれる。日本文化遺産の面としての活用に十分發揮できると思う。本町

上原觀光商工課長

沖縄県が素

を通じて、近隣自治体と比べ職員や技術者の人口割の比較はどうか? 質問 この資料からすると、与那原町は職員数、技術職が多くも少なくもない。いかに要領よく仕事をこなしていくか、そこに尽きる。

城間総務課長

近隣市町村職

員、技術者人口割資料、について

は資料1の通りである。

質問 この資料からすると、与那原町は職員数、技術職が多くも少なくもない。いかに要領よく仕事をこなしていくか、そこに尽きる。

城間総務課長

沖縄県でも上半

期工事80%まで執行させたいと業務など県庁内の正職員がやる業務も、執行率を上げるために民間委託も考えているとのこと。本町のほうでも、業務量の見込みが立つのであれば、任期付き職員で専門的な技術職の採用も検討していきたい。

## その他の質問

宮平生涯学習振興課長 日本文化遺産は、地域の歴史的魅力や特色を通じて、我が国の文化、伝統を語るストーリーを日本遺産として文化庁が認可するものである。複数の市町村にまたがったシリアル型に該当するかと思う。日本文化遺産登録を行うために働きかけを始めることが先決である。

ある。

	与那原町	南城市	八重瀬町	南風原町	西原町	中城村	北中城村
職員総数(人)	133	338	200	221	228	122	145
うち技術職(人) ※管理職除く	9	21	26	18	31	8	7
職員数に対する技術職の割合(%)	6.77%	6.21%	13.00%	8.14%	13.60%	6.56%	4.83%
住基基本台帳(人)	18,915	43,039	29,996	37,407	35,009	19,754	16,833
職員一人当たり人口(人)	142.2	127.3	150.0	169.3	153.5	161.9	116.1
技術職一人当たり人口(人)	2101.7	2049.5	1153.7	2078.2	1129.3	2469.3	2404.7

福祉について、全国的に遊び、イベント、スポーツを通して、ユニークな健康増進を図つている。本町ではそれに加え、数字としてあらわれる仕組みづくりができるのか?

# 行政に女性の視点を



体連絡協議会設立後、次年度に開催できればと考えている。

**質問** ①と②の女性団体連絡協議会、また女性議会の開催はこれまで5回ほど取り上げてきた。今回時間をかけて次年度に取り組む進捗が見えたので、ぜひ実施、実現に向けて取り組んで頂きたい。

**質問** それぞれの団体を結ぶネットワーク組織の観点から、①女性団体連絡協議会の設置における取り組みを伺う。②女性議会の開催をすべきと思うが見解を伺う。

**城間総務課長**

①の現在、女性団体協議会の設立を目指に町内で活動する与那原町女性会、商工会女性部、赤十字奉仕団、JAおきなわ与那原支店女性部、更生保護女性会などに呼びかけ、各団体の合意形成が行えれば本年度中をめどに、与那原町女性団体連絡協議会を設立したい。

②は女性模擬議員の選任を行い、実際の町議会の傍聴や、講座の開催など学んだ後に、議会が開催されると考えており、女性団



地域に貢献活動する女性会

## 混合名簿 導入のお考えは



区別しない名簿の導入を

**質問** 本町において幼稚園、小中学校に男女共同参画社会を目指す一環として区別しない名簿の導入を望むことについて伺う。

**砂川教育指導主事**

現在、与那原町立幼稚園、小中学校において男女混合名簿について学校長を中心に関係者間で話し合いはされているが、導入はされていない。現状を踏まえながら意見交換を行いたい。

## 子ども貧困と居場所

**質問** 子どもの貧困、居場所食堂について伺う。

**伊集子育て支援課長**

食の提供、夜の居場所生活指導などを実施する予定である。

## 住宅リフォーム 助成の拡充を

**質問** 住宅リフォーム助成の拡充と助成制度のピーアールを伺う。

**比嘉まちづくり課長** 本事業は24年度から開始し24年度7件、25年度13件、26年度は24件、27年度は23件の実績となり、町広報誌、ホームページ、各区の掲示板、琉銀屋上電光掲示板などで周知活動を行っている。

**質問** 年々利用者が増え、使用者や施工業者の雇用の観点から喜ばれている制度、住宅リフォームの助成の拡充は必要かと思う。調に件数が伸びれば、その件を見直し、事業費も増額推進したい。

**比嘉まちづくり課長**

今年度も順調に件数が伸びれば、その件を見直し、事業費も増額推進したい。

# 国民健康保険事業 平成30年度から広域化へ



**質問** 広域化に向け赤字解消への取り組みは。

**新垣健康保険課長** 健康作りや医療費の適正化、収納率の向上などインセンティブで補助金を上乗せするということで、その事業について積極的に取り組んでいます。

**質問** 広域化することで国からの支援と保険財政は改善されるのか。

**新垣健康保険課長** 国からの様々な財政的な追加支援策があり、ある程度は改善されると考えている。国民健康保険税は、平成30年度の県単一になる場合、県から標準税率が示されることになり、税率改正が必要であれば平成29年度中には行っていかなければならない。

## 国による医療保険制度改革案の概要 (※一部のみ掲載)

### 国民健康保険の安定化

- 平成30年度に現行の市町村から都道府県へ移管し、制度を安定化させる。
- 国保への財政支援の拡充により、国保の規模を大きくし、財政基盤を強化する。

(毎年約3400億円の財政支援)

**新垣健康保険課長** 国立がん研究センターが発表した平成25年度の男性がんの罹患数は前立腺がんが1位となっている。現在県内市町村において前立腺がん健診を実施しているのが18市町村あり、一部補助しているところもある。早期発見、早期治療で死亡

**質問** 墓地基本整備計画についてどのように取り組んでいるか。

### 墓地基本整備計画の取り組み状況

※国立がん研究センターがん対策情報センターより

### がん罹患数予測(2016年)

順位	男女計	男性	
		前立腺	女性
1	大腸	前立腺	乳房
2	胃	胃	大腸
3	肺	肺	肺
4	前立腺	大腸	胃
5	乳房(女性)	肝臓	子宮
6	肝臓	腎・尿路	脾臓
7	脾臓	(膀胱除く)	肝臓
8	悪性リンパ腫	脾臓	悪性リンパ腫
9	子宮	食道	甲状腺
10	腎・尿路	悪性リンパ腫	皮膚

率を下げる可能性が高いことから、補助が可能かどうかも含めて、集団検診での導入に向け検討させていただきたい。

**質問** 今後、具体的に進めていく中で、墓地の規制条例いつまでに策定する予定なのか。

**新里農林水産課長** 規制は必要かつ喫緊の対応が必要だと考えているが、町民の財産の使用を制限することになり、規制の方法や手段については、あらゆる方向から慎重に検討していくたい。

**質問** 実施計画は10年かもしれないが、運玉バイパスや上与那原に新しい道ができる、市街地拡大工リアに計画されている、規制がなければ、土地利用に大きな影響ができるがどう対策を考えていくのか。

**石川企画政策課長** 市街化調整区域から市街化区域への拡大、用途地域の設定など、住民の合意形成も必要であるが、そういう形で規制はできると考えている。

**新里農林水産課長** 平成27年度に墓地整備実施計画を策定し、墓地の規制、誘導、墓地需要への対応など課題解決に取り組んでいる。

# 東浜を中心とした本町の今後のまちづくり構想は



**質問** MICEが出来ることにより東浜野球場、与那古浜公園は新たな開発構想があるのか。

**石川企画政策課長** 町が唯一、独自に土地利用や活用方法を自由に検討できるエリアなので、今後、新たな構想ができ上がった場合は、議会や住民の方々への説明や意見を求めながら、最もふさわしい土地利用や活用方法を見出していきたい。



マリンタウンベイサイドビスタ

**質問** ベイサイドビスタ用途変更に伴い、東浜のまちづくり、景観をどうお考えか。

**石川企画政策課長** 県の観光整備課とまちづくり策定委員会を開催し、マリンタウンMICEエリアまちづくりビジョンを策定する。

**質問** 県との話合いでまちづくりビジョンが策定されるのは分からず、町長の今現在の構想は。

**古堅町長** 隣接している東浜地域の皆さん的生活環境、交通アクセス、それから県道や町道、そしてその他の市街化調整区域の開発、土地利用のあり方、あるいは高さ制限とか、最大限町の将来に結びつけるよう取り組んでいく。

**要望** 今後のMICEを含めたまちづくりにおいてはそこに住んでいる地域住民の声は絶対に重要。防犯や防災、その他にお

**石川企画政策課長** 地域住民の合意形成、コンセンサスを払いながら、必ずしもMICE施設にこだわらず、土地利用については考えていきたい。



東浜野球場

**その他の質問**

● 東浜の水路沿いやその他道路を駐車禁止指定や停車禁止指定にするには与那原署と地域住民の合意形成が必要といふが、合意形成とは基本的に誰とやるのか。自治会長なのか。それとも、住民の何分の何の合意が必要なのか。



三重県津市の全天候型親子遊び施設（げいのうワンパーク）

いても地域住民との対話から初めていただき、まちづくりに反映させていただきたい。

# 与那原町は観光の町となるのか



質問

MICE 関連について、一

部の事業者は抜いて、町民に対し  
てのメリット・デメリットは。

**石川企画政策課長** メリットと  
して、

①与那原町が知れ渡る。

②観光客や来訪者が増える。

③商業施設や宿泊施設を誘致す  
ることにより、雇用の場がふえ、  
地元経済の底上げが生じる。

④文化的、芸術的催事に町民が  
直接触れ、幸福度や生活レベル  
の向上が見込める。

デメリットとして、①大規模交  
通渋滞の発生。②素通り觀光に陥  
る。③ごみ、振動、騒音などの環境  
問題の悪化。④事件、事故、治安  
の悪化が考えられる。



文化、芸能の町に（オリオン通り）

質問・提案

オリオン通りをいろ  
んな文化、芸能を提供する通りに  
改革したり、えびす通りあたりを

中華街にしたり、ある程度の外觀  
を補助することにより、スタート  
できるのではないか。

**古堅町長** 私も構想としては全  
く同感であつて、以前から中華街  
を何とかつくれないものかなとい  
う思いは持つていて、水路沿いの  
観光客、水上店舗、そういう美味  
しい物が食べられるまちにした  
い。これは絶対必要だと、全く同  
感である。



飲食店街へ（えびす通り）

与那原町にしかな  
い施設を

雨天時の子供の遊び場に  
ついてどうお考えか。可動式のテ  
ント生地、また防護ネットで雨を  
防げたり、日差しを防いで過ごし  
やすい与那古浜公園をつくってみ  
たらどうか。

照屋副町長

自己財源の確保と

いう意味ではいろいろなものを模  
索しないといけないと思うし、考  
えていきたい。1つの改革という  
考えになろうかと思う。



夏でも過ごしやすい公園へ（与那古浜公園）

質問

一括交付金だけではなく、

**比嘉まちづくり課長**

事業化の

ための一括交付金活用による事  
業が考えられる。検討させていた  
だきたい。

# マリンプラザあがり浜 売買価格は

金秀建設株式会社へ売却（マリンプラザあがり浜）



質問

買い取りの申出が平成28年5月31日の期限という答弁をいただいているが、契約者はどこで、売買代金はいくらなのか。

石川企画政策課長

売買相手が金秀建設株式会社。売買金額については、19億4,698万9,708円となっている。

## 税・料の徴収率

質問

本町の税金の徴収率と給食費や使用料の徴収率はどうなっているか。

上原財政課長

全体で98・1%となってい

る。内容については町民税が99・1%、固定資産税が98・1%、軽自動車税が97・4%となつており、国民保険税が80・1%である。料については後期高齢者医療保険料が96・9%、保育料が93・2%、幼稚園保育料

	平成27年度徴収率	対前年度比	
		平成26年度徴収率	伸び率
町 税	98.6	98.0	0.6
国民健康保険税	80.1	79.5	0.6
後期高齢者医療保険料	96.9	97.3	-0.4
保 育 料	93.2	93.7	-0.5
幼 稚 園 保 育 料	98.4	94.6	3.8
町 営 住 宅 使 用 料	99.6	100.0	-0.4
学 校 給 食 費	87.5	89.7	2.2
町 有 地 借 地 料	100.0	99.5	0.5

## 各税・料の徴収率 (%)

が98・4%、町営住宅使用料が99・6%、学校給食費が87・5%、町有地借地料が100%である。

質問

町の事業、予算を組み立てた上でこの普通税、与那原町の一般会計に占める割合はいくらぐらいか。

## 自己財源

質問

町の事業、予算を組み立てた上でこの普通税、与那原町の一般会計に占める割合はいくらぐらいか。

上原財政課長

町税の収入に占める割合は大体20%、2割強という形となっている。

## 県政へ 要望、期待、要請

質問

県議会議員選挙が6月5日があり、私ども与那原町議会の同僚議員、すべての指示する候補者が当選をしている。県政へのパイプは多ければ多い方がいいと思うが、MICEの件、道路整備の件、行政全般に関する件について伺いたい。

古堅町長

筆頭に挙げられるのが交通アクセスだと捉えており、国道バイパスの整備の件、一部供用開始後、できるだけ早目の4車線への取り組みや県道与那原糸満線の整備、これを強く県のほうに申し入れをしている。6月の議会から具体的な県とのすり合わせも出てくると考えております。一般的な取り組みについてもしっかりとチェックしながら進めたいと思います。

# 連玉森を整備し町民の健康増進、観光促進に繋げよ!



**新里農林水産課長** まずは現場の状況を把握し、町の今後の土地利用計画もあり関係課と調整し森林、墓地公園の必要性を含め検討する。



与那原町綱がる商品券

**質問** 現在大見武側から連玉頂上に至る道があり、そこからの展望は絶景である。与原公園、

三津武嶽側から散策道の設置を健康増進、観光促進にもなる。また、頂上付近の地肌がむき出しになつていて、保全せよ。

**新里農林水産課長** 新たな散策道の設置は維持管理等課題があるが、里道の活用等検討したい。山の地肌の件は調査し対策する。

**質問** 与原二津武嶽周辺と給食センターの方に町有地があり、墓地公園として整備を!と以前から質問してきたが、どうなつてているか。



**質問** 与那原綱がる商品券事業の報告書は出ているが決算書は出ていない、どのような総括をしたか。

**上原観光商工課長**

町から商工会への補助金事業であり、県に届け出て確定通知を要請との関わり、教育では学校職員との確執など町政と関わる協定となつていてが、町長はどう捉えているか。

**質問** 納得できない。問題点や至らない点もあり総括文書化し今後の糧にすべきであり決算書も提出すべきだ。

**照屋副町長**

この件については反省点もあるが商工会とは全般的に議論を重ね、一緒にやつてきた。決算の中身はすべて提出したい。

**質問** 建白書疑問の掲載、知事選でのMICE誘致、県議選での西銘氏とのポスター、今度の件で4回町長は利用されている、学校側と教育委員会は問題があると思つてはいる町民がいる。

**古堅町長** チラシの件は教育委員会として承知していない。

**当山教育長** チラシの件は教育利用された面は今後反省し、注意したい。

**質問** 与那原綱がる商品券事業の総括は

**県議選への  
町長の関わりは**

## 第5回 子ども議会 開催

平成28年8月5日(金)に第5回子ども議会が開催されました。2年に1回開催されている本議会では、与那原中学校の生徒15名が当日のみ「子ども議会議員」となり、町に対して一般質問を行いました。2回のリハーサルを経て臨んだ本番では、子ども議会議員選出後初めての会議として、議席の指定から議長選挙など町議会と同様に議事を進行しました。答弁についても町長ほか各担当課長が行い、非常に緊張感のある会議となりました。



伊是名秀真議員 東浜を取り囲む川の

路上駐車対策については、東浜自治会長を中心に巡回を実施し、違法駐車について移動の呼びかけを行っているのが現状である。今後、路上駐車対策については、ご提案のあった巡回体制の整備や交通規制などを含めた様々な対策方法について、東浜自治会や与那原警察署と協議を進めていきたい。

**玉城陽菜多議員** 東浜の路上駐車が多い。そのままでは路上駐車の車両が原因で事故が生じると思うが、警察以外に巡回する者を立てたり、駐車禁止の標識を立てるなどの対策をしてはどうか。

### 一般質問及び答弁

\*15名の質問から一部抜粋して掲載しています。(要約記録)

水質浄化対策工事についても検討する。  
山里涼香議員 与那原町には良いといろ  
がたくさんあるが、与那原町の魅力をも  
つとたくさんの方々に知つてもらうため  
に、軽便鉄道などをモチーフにしたゆる  
キャラを作つてみてはどうか。

**観光商工課長** 現在、与那原町には商工  
会青年部が考案した与那原ファイター3  
のキャラクターがあるが、山里議員のご要  
望のように町民からもゆるキャラを作つ  
てみてはどの意見がある。かたや、ゆるキ  
ャラは時代遅れとの意見等もあるため、  
今後は、今の時代にゆるキャラが本町の  
魅力発信に寄与するのかなど観光事業者  
との意見交換を行いながらゆるキャラの  
必要性について検討していきたい。



上下水道課長 水質汚濁による人々の

健康や生態系への悪影響を考慮すると、  
下水道の整備は欠かすことの出来ない事  
業であることから、具体的な対策として、  
今後も下水道の整備を促進し、接続率の  
向上を図りながら、身近な公共用水域の  
再生や保全、健全な水環境をつくりあげ  
ていきたい。

**生活環境安全課長** 東浜水路の汚濁の  
主な原因の一つに生活排水があるが、下  
水道に接続していない家庭へ設置が義務  
付けられている「浄化槽」の管理が適正に  
行われていないことが原因と思われる。よ  
つて町としては、各家庭に浄化槽の定期  
検査を受けてもらうよう啓もう活動等の  
強化などの対策を講じていくと共に、水  
質・土壤・汚染源の調査分析に取り組み、



会青年部が考案した与那原ファイター3  
のキャラクターがあるが、山里議員のご要  
望のように町民からもゆるキャラを作つ  
てみてはどの意見がある。かたや、ゆるキ  
ャラは時代遅れとの意見等もあるため、  
今後は、今の時代にゆるキャラが本町の  
魅力発信に寄与するのかなど観光事業者  
との意見交換を行いながらゆるキャラの  
必要性について検討していきたい。